



Venezuela ¿Un nuevo rumbo se gesta en el país?

Mariana Yopez

Question/Cuestión, Nro.70, Vol.3, diciembre 2021

ISSN: 1669-6581

URL de la Revista: <https://perio.unlp.edu.ar/ojs/index.php/question/>

ICom -FPyCS -UNLP

DOI: <https://doi.org/10.24215/16696581e596>

## Venezuela

### ¿Un nuevo rumbo se gesta en el país?

**Mariana Yopez**

Universidad Nacional Experimental de las Artes – Venezuela

[marianayopez94@gmail.com](mailto:marianayopez94@gmail.com)

La pandemia de la COVID-19 permanece en todo el mundo. Dentro del plano cotidiano sobre las situaciones complicadas en nuestras vidas, pareciera que cuando queremos soltar algunos momentos siempre hay algo que nos invita a quedarnos.

Así ha sido esta pandemia, cuando todo parece “estabilizarse”, nuevas cepas derrumban parte de los avances obtenidos. Cómo ciudadanos de este planeta, debemos aprender a convivir y comenzar a tomar en cuenta que este virus será parte de nuestro entorno durante un largo tiempo.

Si, efectivamente se producirán nuevas soluciones en el plano científico y comenzarán a surtir efectos. Sin embargo siempre tendremos algún PERO con el cual todo se vuelve un enredo.

Los nuevos PERO serán resueltos de manera distinta en cada país, las desigualdades continúan siendo uno de los mayores factores para combatir a la COVID-19. Para muchos pueblos y sus gobiernos la pandemia se convirtió en supervivencia, donde varios organismos han dado la espalda a ciertos países en la distribución de vacunas y planes para el control de este virus.

Sacha Llorenti, Secretario Ejecutivo del ALBA – TCP analizaba durante una entrevista para el espacio Punto y Encuentro que debe acabarse de una vez por todas las teorías del “Sálvese quien pueda” implantadas por los sistemas capitalistas (Link: [https://www.youtube.com/watch?v=jOs\\_lwJt1bY](https://www.youtube.com/watch?v=jOs_lwJt1bY)).

Las sanciones y bloqueos continúan golpeando el entorno político y social sobre todo en países latinoamericanos y caribeños liderados por gobiernos populares, que a pesar de las duras acciones en su contra han logrado un control sobre los casos de COVID-19 y grandes avances de vacunación en la población.

### **¡Hablamos de Venezuela!**

El control de la pandemia de la COVID-19 en el país ha sido uno de los temas más resaltantes durante este 2021. Los emprendimientos en todas las áreas y las aperturas de nuevos locales comerciales continúa siendo un tema a discutir para muchos.

A pesar del bloqueo y las confrontaciones políticas, Venezuela cierra este año con avances económicos y que para el próximo 2022 continuarán ejecutándose.

Y si, ese el entorno actual en el país, resulta inexplicable para muchos ya que desde el 2016 la economía ha estado en un constante sube y baja golpeando el poder adquisitivo de todos los venezolanos.

Para esta nación suramericana sacar provecho de las situaciones difíciles ha sido uno de los temas de crecimiento para Venezuela. La pandemia si bien ha sacado su lado más cruel en contra del país, también ayudó a consolidar otras aristas que parecían haberse perdido desde hace mucho tiempo.

¿Increíble no? La respuesta es sí. Un país golpeado por parte de la comunidad internacional ha logrado levantarse a pesar de las adversidades.

Sin embargo, nuestra nación aún tiene mucho por resolver con o sin pandemia. La dolarización continúa siendo uno de los mayores desafíos, debido a que no todos los ciudadanos y ciudadanas manejan los mismos factores económicos.

A través del pago y cotizaciones en dólares, el bolsillo de algunos venezolanos parece estabilizarse. Sin embargo cada día nuestra moneda oficial que es el Bolívar continúa manteniéndose en un bajo nivel frente al dólar.

Desde muchas instituciones, sobre todo los entes públicos continúan pagando sus sueldos en base a bolívares, obligando a muchos a tener hasta dos y tres trabajos para que el dinero rinda y no pase factura en la cotidianidad.

La estabilización y control salarial será otro de los desafíos para el próximo 2022.

Durante este año el número de casos diarios por COVID-19 continúa siendo uno de los más bajos a nivel global. Más del 80% de la población ya se encuentra vacunada contra el virus, gracias a los convenios y cooperación internacional a través de distintos mecanismos de integración, donde destacan el ALBA-TCP y la creación de un Banco de vacunas en alianzas con Rusia, China y Cuba, entre otros países.

Tras la masiva vacunación, el país vuelve a clases presenciales en todo el territorio nacional respetando y garantizando todas las medidas sanitarias y de bioseguridad. Los encuentros de entretenimiento y apertura de sitios culturales también permanecen en funcionamiento.

Las comunidades del país continúan activas en los planes de alimentación rumbo a una recuperación económica, la unión de los liderazgos populares junto al gobierno venezolano ha sido un pilar fundamental para los avances en el país.

## El entorno político social

---

Con todas las garantías electorales, durante el mes de noviembre se llevaron a cabo en Venezuela las megaelecciones para gobernadores y alcaldías con la presencia luego de 15 años, de varios organismos internacionales entre ellos la Unión Europea y el Centro Carter.

Unos comicios marcados por la rapidez y transparencia bajo la conformación de un nuevo Consejo Nacional Electoral, que surge tras las negociaciones en la mesa de diálogo entre el gobierno nacional y las oposiciones del país.

### **¿Oposiciones?**

Si, oposiciones. Actualmente los sectores opositores permanecen en fuertes disputas internas, donde unos buscan y ejecutan un diálogo con el gobierno nacional, mientras que otros siguen planificando intentos de desestabilización y más sanciones en contra del país.

Por su parte el chavismo, la principal fuerza política se consolida con una contundente victoria electoral. De los 23 estados del territorio nacional, el Partido Socialista Unido de Venezuela, única coalición del gobierno obtuvo un triunfo contundente en 20 estados, mientras que la oposición solo logró conquistar a 2 entidades.

Sin embargo, algunos puntos negativos deben resaltarse donde las consecuencias de un atroz bloqueo económico hicieron de las suyas para esta jornada electoral. Tan solo el 42.26% de la población (8.150.000) participó en esta convocatoria a elecciones.

Asimismo, la mesa de diálogo que se llevaba a cabo desde Ciudad de México, se ha visto fracturada tras la extradición ilegal en contra del diplomático Alex Saab.

### **El rumbo del país para el próximo 2022**

Ante la aparición de la variante Ómicron en el mundo, Venezuela hasta la fecha de redacción de este artículo continúa sin registrar su primer caso, tras las medidas tomadas por el gobierno nacional.

El país abrió sus puertas para vuelos internacionales con todos los controles necesarios para el ingreso de viajeros y viajeras.

Las alianzas internacionales prometen un auge positivo para el 2022. Venezuela continúa en batalla por un mundo más justo e igualitario.

El país continúa siendo la piedra de tranca para ceder a las pretensiones políticas de Estados Unidos y sectores imperiales. La autodeterminación de los pueblos seguirá siendo para los poderosos una pelea constante, donde un enfrentamiento de un David contra Goliat seguirá manteniéndose para aquellos que no se doblegan ante lo que políticamente y socialmente “debería” ser lo correcto.